
1 

 

         令和５年６月 19日（月）松柏中学校保護者説明会 

（主な意見・質問） 

(問) 計画通りに統合が進めば、現在、小学６年生の子どもが中学２年生になった時だと思う。来

年１年間かけて学校行事などの交流をするということだが、部活動はどうなるのか。来年度から八

代中のサッカー部に入ることができるのか。 

(答) 学校統合の年度が決まれば、前年の夏の総体が終わり、中学３年生が引退した後は、新しい

学校でチームが組めるというのが中学校体育連盟の決定事項である。ただ、全国的に部員数の不

足があるので、中学校体育連盟もいろいろと検討しており、例えば、教育委員会が旧八幡浜市内

の中学校サッカー部の拠点校を八代中だと指定すれば、小学６年生の場合、入学時から松柏中

に通いながら八代中でサッカーができるようになる。 
 

(問) 松柏中は、中間考査と期末考査があるが、他の学校では期末考査だけのところもあり、学校に

よって違いがあるので、子どもたちがついていけるかどうか心配している。 

(答) 学校の授業内容や行事は校長が最終的に決めるが、実務的な仕事をしている教務主任の研

修会を年間３回開催している。その中で、学校の統合が進めば、学校ごとに特色ある行事や定期

テストの回数の違いをどのように調整するか、１年間かけて協議する必要があるとの共通認識に立

っている。 
 

(問)スクールバスについて、行きの便は朝の時間を決めて、子どもたちを送迎すると思うが、帰りの便は

子どもたちが帰宅する時間帯も違ってくると思う。部活動をしている子どもは、親が送迎することを想

定しているのか。 

(答) 新設校として統合した場合、帰りの送迎については、部活動の終了時間等に併せて運行して

いくことになる。一例として、八代中では、真穴地区と川上地区の子どもたちは、路線バスを利用し

ているが、昨年は 5 回ほど、期末テストの時期や市の教育研究大会など、全員が一斉に下校する

時には路線バスに乗れないことがあったので、その時はタクシーで送迎した。想定通りにいかない場

合もあるが、極力対応したいと考えている。しかし、どうしても対応できない場合は、親御さんにお願

いする場合もあると考えている。 
 

(問) 以前の統廃合の説明会では、学校統合後、自転車通学の台数がかなり多くなると予想される

ため、通学路の信号待ちや危険な場所等を検証したという回答があったが、その後の改善点があっ

たか。 

(答) 通学路の安全確認のため、年に１回、警察、土木事務所、市建設課、市危機管理室、学

校、教育委員会が通学路の安全点検を行っている。例えば、千丈小であれば、安全確保のため

にグリーンベルトなどを設置している。 
 

(問) 以前、江戸岡小と松蔭小の統合の話があったが、反対を受けて白紙になったと思う。今回の松

柏中と八代中の統合は決定事項ということでいいのか。それとも反対が多ければ白紙になるのか。
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私は、統合は決定事項だと思っているので、今後の見通しについて教えてほしい。 

(答) 今回の計画で、今までと一番違うところは統廃合の賛否を問わない点である。教育委員会とし

ては、子どもたちの教育のことを考えたときに、やはりある程度の人数がいる中で学ぶこと、そこで切

磋琢磨して成長していくことがとても重要だと考えている。通学路や部活動などに対する意見は、市

や教育委員会で対応できるものと考えているので、計画に沿って統合を進めていく考えである。 

江戸岡小と松蔭小の統合については、江戸岡小に福祉施設を建設する案があり、江戸岡小の

保護者に説明会を開いたところ反対の声が多く、今のところは全く白紙の状態である。今回、神山

小、川上小、双岩小を統合し、学校名も仮称であるが八幡浜南小学校とすることを考えている。

後期５ヵ年計画が終わるまでには次の第３次実施計画として、さらに市内全体の小学校の組合

せも検討する。今回の計画で、神山地区を南エリアの核として考えており、江戸岡小、松蔭小は

西・東エリアの核となる学校を検討する際に方向性が見えてくる。 
 

(問) 山越２から八代中まで結構な距離があるのに徒歩通学となっている。たぶん川沿いを通るルー

トを考えていると思うが、川沿いのルートは街灯が少ないので、自転車通学が良いのではないか。 

(答) 今回、たたき台としてこの案を提案している。自転車通学と徒歩通学の境が２km と考えてい

る。八代中と松柏中との距離が約 2.4km で、山越２からの川沿いを歩くと八代中まで２km 以

内となるため、徒歩通学を想定している。街灯が少なくて暗いということであれば、街灯を増設する

など対応していきたい。 
 

(問) 今回の統合で新設校になるが、制服や体操服はどうするのか。以前の説明会では、2～3 年

生に１組は支給するという話があったが、今回はどのようになるのか。 

(答) 制服については、現在使用しているもので通用すると思う。今後は、女子のスカーフや棒タイの

色、学校のスクールカラー、体操服のデザインなど、すべて一新されるので、統合準備委員会で検

討されると思う。２～３年生の体操服については、１組を支給する予定である。 
 

(問) 今の６年生の人数が多いので、統合後、いきなり多人数になる子どもたちへの配慮をお願いす

る。 

(答) 令和 7年度に統合した場合、特別支援学級の生徒を除いて、中学３年生が 112名、２年

生が 155名、１年生が117名となる。学級数は、３年生が３学級、２年生が４学級、１年生

が３学級と通常学級は 10 学級となり、特別支援学級は３～４学級になると思う。学級数に応

じて、教職員数が決まるので、配慮していきたい。 
 

(問) ２回目の説明会は何をするのか。 

(答) 今日、都合が悪く参加できなかった保護者の方や今回の説明を受けて、次回に質問したい点

が出てくることもあると思う。また、ここで出された意見についても、再度持ち帰り、次回に詳細な説

明ができればと考えている。 

 
 

 


